
Своевременно подготовиться 
к новому учебному году

Наша партия всегда придава
ла и придает огромное значение 
теоретическому образованию кад
ров, политическому росту членов 
КПСС. «Бев революционной тео
рии, — писал El И. Ленин, — 
не может быть и революционно
го движения, роль передового 
борца может выполнить только 
партия, руководимая передовой 
теорией».

Выполняя решения историче
ского XIX съезда и последую
щие указания ЦК КПСС, партий
ная организация треста в про
шедшем учебном году усилила 
свое внимание к вопросам пар
тийного просвещения и достигла 
некоторого улучшения в идеоло
гической работе. Итоги прошло
го учебного года показали, что 
большинство наших коммунистов 
успешно освоило изучение про
граммного материала и тем са
мым повысило свой идейно-поли
тический уровень.

Однако надо сказать, что в 
вопросах политического образо
вания коммунистов в парторга
низации треста имел место це
лый ряд существенных недостат
ков. Эти недостатки сводились к 
тому, что занятия в кружках 
сети партийного просвещения 
не всегда проходили на высоком 
теоретическом уровне. Це все 
члены и кандидаты в члены 
партии серьезно работали над 
изучением марксистско-ленин
ской теории, изучали материал 
поверхностно, без связи с теку
щей жизнью, плохо посещали 
политзанятия и особенно к кон
цу учебного года. К таким това
рищам следует отнести Гилева 
И. Ф., Уфимцева II. 3., Бочарни
кова А. III., Фильковского Б. С., 
Андрюкову Е. П. и других.

При комплектовании политсе
ти многие из коммунистов из
брали самостоятельную форму 
учебы. В помощь им партийным 
бюро треста был выделен кон
сультант, кроме этого, органи
зованы лектории при клубах, 
приобретены абонементы на по
сещение лекций по различным 
вопросам марксистско-ленинской 
теории.

Отдельные коммунисты, из
брав самостоятельную форму уче
бы, на протяжение учебного го
да почти не повышали своего 
идейно-политического уровня и 
формально числились в списках 
самостоятельно изучающих. Это 
коммунисты тт. Морев, Синюш
но, Сибиркин, Хасанов и ряд 
других.

Секретари цеховых партий
ных организаций допустили 
серьезную ошибку в деле руко
водства политучебой, крайне не
достаточно осуществляя контроль 
за работой кружков, политшкол 
и учебой каждого коммуниста в 
отдельности. Устав КПСС обязы
вает членов партии системати
чески работать над повышением 
своей сознательности, над освое
нием основ марксизма-лениниз
ма, а партийная организация 
обязана осуществлять повсе
дневный контроль над тем, как

Новый учебный план общеобразовательной школы
Министерство просвещения 

РСФСР утвердило новый учебный 
план для начальных, семилет
них и средних школ. Наибольшее 
количество учебных часов в но
вом плане, как и прежде, отво
дится на изучение русского язы
ка и литературы.

В первых, вторых, третьих и 
десятых классах число учебных 
недель в году установлено 33, в 
четвертых, пятых, шестых, 
седьмых, восьмых и девятых 
классах — 34, из них 33 не
дели—на изучение предметов и 
шесть дней в году — на экскур
сии. Всего для экскурсий преду
сматривается 188 часов, в год.

По часу в неделю учащиеся 

коммунисты выполняют. свои 
уставные обязанности.

Партийное бюро обсудило на 
своем заседании вопрос о ком
плектовании сети партийного 
■просвещения на ЮБб-Б'б 
учебный год и для проведения 
индивидуальных бесед с комму
нистами, распределило членов 
партбюро, пропагандистов и кон
сультантов.

В! текущем году в парторга
низации треста будут созданы 
следующие кружки сети парт
просвещения: по изучению био
графии 0. И. Ленина, по изуче
нию истории партии (1 и 2 год 
обучения), по изучению полит
экономии, политшкола и кружок 
текущей политики. Для комму
нистов, которые изъявят жела
ние повышать свой идейно-поли
тический уровень самостоятель
но, выделены опытные консуль
танты. Кроме того, в помощь им 
организуются лектории и семи
нары при райкоме КПСС и Доме 
культуры завода «Уралэлектро- 
аппарат».

Проведение индивидуальных 
бесед с коммунистами начнется 
в текущем месяце. Поэтому каж
дому коммунисту уже сейчас не
обходимо по-серьезному проду
мать и определить для себя фор
му политической учебы.

Особенно следует обратить 
внимание на коммунистов, имею
щих низкий общеобразователь
ный уровень, и рекомендовать 
им учебу в школах рабочей мо
лодежи и специальных учебных 
заведениях.

Большие задачи стоят перед 
комсомольскими организациями 
треста. Комитет ЕДКОМ треста 
должен провести большую разъ
яснительную работу среди моло
дежи и в первую очередь среди 
комсомольцев по вовлечению их 
в общеобразовательные школы, 
техникумы, вузы, а также в 
кружки по повышению своего 
политического уровня. В| этой 
работе не должны быть в сторо
не профсоюзные организации и 
хозяйственные руководители. 
Необходимо, чтобы хозяйствен
ные руководители — начальни
ки стройуправлений, участков, 
цехов приняли личное участие 
в беседах с рабочими, инженер
но-техническими работниками и 
служащими по вовлечению их в 
школы рабочей молодежи и ву
зы с таким расчетом, чтобы под
готовку к учебному году закон
чить в первых числах августа.

Задача секретарей партийных 
и комсомольских организаций за
ключается в том, чтобы принять 
самое активное участие в прове
дении индивидуальных бесед по 
определению форм обучения ком
мунистов, комсомольцев и не- 
союзной молодежи, тщательно 
подготовиться к началу нового 
учебного года, осуществлять си
стематический действенный кон
троль за учебой каждого комму
ниста и комсомольца.

К. ДЕУСОВ, 
зам. секретаря 

партбюро треста.

первых, вторых, третьих и чет
вертых классов будут занимать
ся ручным трудом. Преподавание 
пения продлено до шестого клас
са включительно. С ЮБй-об 
учебного года школьники де
вятых классов приступят к 
изучению экономической геогра
фии зарубежных стран. Увеличи
вается время на прохождение 
курса биологии в этих классах.

Учащимся старших классов 
устанавливается практикум по 
сельскому хозяйству, машинове
дению и электротехнике (два 
урока в неделю). Столько же 
времени дается для труда и 
практических занятий пяти
классникам и шестиклассникам.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
СТРОИТ*»ь
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Флаг поднят!Лучший 
рационализатор

Николай Александрович Тара
сенко известен в коллективе 
стройуправления по строитель
ству жилья в Куйбышевском 
районе как лучший рационали
затор.

Работая слесарем-элеКтро- 
мюнтажником по башенным кра
нам, он неустанно заботится о 
том, чтобы совершенствовать 
свою работу, вносить в нее но
вые, передовые методы труда. 
Только в текущем году им пода
но в БРИЗ стройуправления три 
предложения, два из них по 
усовершенствованию (производ
ства и одно по механической 
загрузке бадьи при засыпке пе
рекрытий шлаком.

Много предложений было по
дано Н. А. Тарасенко в прошлые 
годы.

Работая на стройке с 1948 
года, Николай Александрович не 
имел ни одного замечания, на
оборот, его труд служит приме
ром для остальных.

* * *

На снимке: Н. А. Тарасенко.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Всесоюзная сельснохизяйв!венная выставка 1955 года. На снимке: на площади Колхозов.

День 7 июля у пионеров лаге
ря Овердловскпромстроя был не
обычным. Да, у ребят большой 
праздник: сегодня в этом лагере 
впервые на мачту поднимется 
пионерский флаг. О утра шла 
усиленная подготовка к откры
тию лагеря. Старшие девочки 
гладили для всех костюмы, около 
палаток кипела работа: чистили 
дорожки, подметали мусор, а 
потом все ходили в лес за цве
тами.

После обеда собрались гости: 
представители управления тре
ста, партийные, профсоюзные и 
комсомольские работники. В 
пять часов под звуки марша 
шесть отрядов пионеров выстрои
лись на торжественную линей
ку, посвященную открытию ла
геря. Четко звучат рапорты 
звеньевых, председателей сове
тов отрядов, председателя сове
та дружины, старшей пионерво
жатой о том, что дружина к от
крытию лагеря готова. На мачту 
взвился пионерский флаг.

Представитель ,Куйбышевско
го райкома Е1Ж0М тов. Мель
никова вручила дружине пио
нерское Красное знамя. Началь
ник лагеря тов. Яковлева рас
сказала ребятам о строителях, 
как они, не считаясь ни со вре
менем, ни с трудностями, за ко-

В бригаде Л. Моцаря
Слаженно трудится комсо

мольско-молодежная бригада ка
менщиков под руководством 
опытного бригадира Луки Гри
горьевича Моцаря. Каменщики 
заняты сейчас на кладке стен 
дома № 10, воздвигаемого для 
трудящихся завода «Уралэлек- 
троаппарат».

Большим уважением не толь
ко среди членов своей бригады, 
но и всего коллектива треста 
пользуется бригадир Лука Гри
горьевич Моцарь. Он первый воз
главил движение за внедрение 

■ роткий срок выстроили лагерь, 
чтобы они могли хорошо отдох
нуть и с новыми силами при
няться за учебу. Тов. В1ысокин- 
ский, председатель обкома союза 
строителей, поздравил пионеров 
с торжественным днем открытия 
лагеря. Председатель построечно
го комитета треста тов. Садовни
ков и другие пожелали пионерам 
хорошо отдохнуть, расти достой
ной сменой своих отцов.

Пионеры горячо благодарили 
строителей за прекрасный пио
нерский лагерь, который они им 
построили. По решению совета 
дружины были приняты в По
четные пионеры управляющий 
трестом тов. Лерман, председа
тель постройкома тов. Садовни
ков, начальник строительного 
управления тов. Артемчик и про
раб тов. Розенбаум. Им повязали 
красные галстуки.

После торжественной линейки 
состоялся парад, выступления 
физкультурников и художествен
ной самодеятельности.

Долго в этот день над лаге
рем звучали песни и музыка. 
Надолго запомнят этот день, день 
открытия нового пионерского ла
геря, дети строителей нашего 
треста.

Н. ВЛАСОВА.

хозяйственного расчета в брига
де, мобилизовав ла это дело ка
менщиков, плотников и разнора
бочих, работающих на том же 
объекте.

Начиная с марта, бригада 
ежемесячно дает экономию 
строительных материалов: кир
пича, шлакоблоков, раствора. 
Общая сумма экономии бригады 
каменщиков за три месяца со
ставила около 10000 рублей. 
Каменщики систематически вы
полняют задание до полутора 
норм в смену.



В ПОМОЩЬ АГИТАТОРУ Тематика бесед на июль
I. 18 июля — Всесоюзный 

день физкультурника.
1. Физкультура1—важное сред

ство коммунистического воспи
тания масс.

(2. Забота Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства о развитии физкультурного 
движения в СООР.

3. Встретим День физкуль
турника новыми спортивными 
достижениями, образцово подго
товимся к городсвой и област
ной спартакиадам, а также к 
спартакиаде народов ССОР.

Литература:
«За массовое развитие физ

культурного движения». «Ураль
ский рабочий» за 5 июня 1955 
года.

Н. Романов. «Важное' средст
во коммунистического воспита
ния». «Правда» за 18 июля 
1964 года.

Местный материал.
II. День Военно-Морского 

Флота iCCCP.
1. ССОР—великая морская 

держава. Военно-Морской Флот— 
составная и неотъемлемая часть 
Вооруженных Сил СООР.

2. Забота Коммунистической 
партии, Советского правительст
ва и народа об укреплении Воен
но-Морского Флота.

(3. Военно JMo®c'®ofi Флот в 
Великой Отечественной войне. 
Героизм и мужество советских 
моряков в борьбе с врагами на
шей Родины.

4. Отметим день Военно-Мор- 
окого Флота новыми трудовыми 
победами.

Литература:
И. В. Сталин. О Великой Оте

чественной войне Советского 
Союза. Над- 5-е, стр. 199—200.

«Советский флот», «Правда» 
за 25 июня 11954 года.

Проявлять больше заботы о бытовых 
условиях матерей-одиночек

.Сейчас, когда советский народ 
®о главе с Коммунистической 
партией решает большие и слож
ные задачи строительства ком
мунистического общества, вопро
сы о воспитании подрастающего 
поколения приобретают особую 
важность.

На строительстве грандиозных 
строек нашей страны заняты 
десятки тысяч женщин. Среди 
них много матерей-одиночек.

На стройках нашего треста 
трудятся также сотни матерей.

Успешно выполняя производ
ственные задания, им не прихо
дится заботиться о своих детях. 
Их малыши находятся в пре
красно оборудованных помеще
ниях детских садов и ясель, их 
воспитанием руководят опытные 
педагоги-дошкольники.

[Каждое лето воспитанники 
детских садов треста выезжают 
на целое лето в живописную 
местность на станции Исеть. 
Здесь, на даче, под наблюдением 
воспитателей целыми днями дети 
находятся на открытом воздухе, 
собирают ягоды, цветы, ловят 
бабочек, жучков, проводят весе
лые игры и т. п.

В жаркие дни детишки ку
паются в специально оборудован
ных купальнях.

До каких пор так будет продолжаться?
Очень часто на шлакозаводе 

№ 1 бывают простои. Так, на
пример, в конце июня мы не ра
ботали несколько дней из-за от
сутствия цемента. На наши во
просы, когда завод будет обеспе
чен сырьем, обычно, начальство 
отвечает: «Мы сами ничего оп
ределенного не знаем».

Наш коллектив очень встрево
жен таким положением дел, так

Н. Кузнецов. «Верный страж 
морских рубежей». «Правда» за 
25 июля 1954 года.

III. Шире размах социалисти
ческого соревнования за даль
нейший рост производительности 
труда.

1. Отставание промышленных 
предприятий Свердловска по ро
сту производительности труда от 
заданий пятилетки.

2. Усиление борьбы за техни
ческий прогресс, за новый рост 
производите  явности труда, за 
досрочное выполнение заданий 
пятой пятилетки и плана 1955 
года—важнейшая задача всех 
работников промышленности.

3. Быстрейшая разработка и 
внедрение новой техники и пе
редовой технологии, максималь
ное использование действующего 
оборудования, широкое распрост
ранение опыта лучших пред
приятий и передовых рабочих, 
полное использование всех ре
зервов—пути повышения произ
водительности труда.

4. Шире развернем социали
стическое соревнование за даль
нейший рост производительности 
труда.

Литература:
Н. А. Булганин. Речь на Все

союзном совещании работников 
промышленности. «Правда» за 
17 мая 1955 года.

И. С. Хрущев. Речь на Все
союзном совещании работников 
промышленности. «Правда» за 
19 мая 1955 года.

«За новый подъем производи
тельности труда, за досрочное 
выполнение пятой пятилетки и 
плана 1955 года. Социалистиче
ские обязательства коллективов 
предприятий тяжелой промыш
ленности Свердловской области в

s р е л a кщию

Набравшись за лето сил и ук
репив здоровье, воспитанники 
старших трупп детсадов идут 
в школы.

У большинства матерей жи
лищно-бытовые условия также 
способствуют успешному разви
тию детей, выполнению ими 
школьных заданий. Многие ма
тери-одиночки проживают в 
новых благоустроенных домах; 
где имеется водопровод, канали
зация, центральное отопление, 
сушилки, прачечные, кухни.

. Однако есть у нас такие оди
нокие матери, которые до сих 
пор проживают в общежитиях 
вместе с рабочими-одиночками. 
В некоторых комнатах прожи
вает по 3—4 семьи с детьми 
разных возрастов. Например, в 
комнате № 4 общежития № 27 
по улице Культуры среди одино
чек живет тов. Мингареева с 
10-летним сыном-школьником. 
Условий ребенку для выполне
ния школьных заданий нет, нор
мального отдыха школьник не 
имеет.

В доме № 148 по улице Тех
нической ■ в квартире № 5 на 
10 квадратных метрах прожи
вают работницы—молодые мате
ри стройуправления городского 

как мы знаем, что стройки не 
получают в достаточном количе
стве стенового материала, а на
ши рабочие лишены возможности 
выполнять государственный план, 
повышать свою заработную 
плату.

Возмущает нас и частая за
держка заработной платы. За 
последнее время вошло в при
вычку, что аванс мы получаем 

ответ на Обращение участников 
Всесоюзного совещания работни
ков промышленности». «Ураль
ский рабочий» за 9 июня 1955 
года.

«Досрочно выполним пятый 
пятилетний план». Из доклада 
секретаря обкома КПСС тов. 
Исаева. «Уральский рабочий» за 
19 июня -1955 год».

IV. Развернем социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение плана строительства 
силосных сооружений. ,

1. Овоевфемениая заготовка 
концентрированных, сочных и 
грубых кормов—^решающее усло
вие дальнейшего развития жи
вотноводства.

2. Строительство силосных 
сооружений—важнейшая задача 
колхозников, механизаторов и 
шефствующих коллективов про
мышленных ■ предприятий и 

организаций.
3. Развернем социалистическое 

соревнование за досрочное вы
полнение плана строительства 
силосных сооружений.

Литература:
«Досрочно выполним план 

строительства силосных сооруже
ний!» «Уральский рабочий» за 
18 июня 1955 года.

«1В Свердловском обкоме 
КПСС». Об организации социали
стического соревнования за до
срочное выполнение плана стро
ительства силосных сооружений 
в 1955 году. «Уральский рабо
чий» за 18 июня 1955 года.

«Больше сена и силоса обще
ственному животноводству». 
«Уральский рабочий» за 21 июня 
1955 года.

«Своевременно подготовиться 
к силосованию кормов», «Ураль
ский рабочий» за 2 июня 1955 
года.

строительства тт. Рамазанова и 
Шепелева с двумя детьми.

(Среди рабочих-одиночек об
щежития № 1 Рабочего поселка 
проживает 12 молодых матерей 
с детьми. Режим дня для ребен
ка в этом общежитии соблюдать 
невозможно. Здесь до полночи 
под звонкую гармонь раздаются 
песни. Нередко посетители уст
раивают скандалы.

Комната №- 14 восьмого обще
жития на Зеленом городке не- 
иригодна к проживанию в зим
нее время: в ней сыро, на сте
нах мох и плесень, стены про
мерзают. Однако в это помеще
ние вселили работниц комбината 
производственных -предприятий 
тт. Серову и Залесову с детьми.

[Руководителям стройуправле
ния и хозяйств треста необходи
мо несиедленно проверить жилищ
но-бытовые условия одиноких 
матерей, работающих у нас, и 
до наступления холодной погоды 
создать им лучшие условия. При 
расселении матерей-одиночек не
обходимо жилищные вопросы со
четать с месторасположением их 
-работы и наличием детских уч
реждений.

Е. ИВАНОВА, депутат 
Свердловского городского Совета 

депутатов трудящихся.

не сразу, а по частям, не более 
чем по 100 рублей.

Неужели такое положение не 
беспокоит администрацию ком
бината -производственных пред
приятий? А если и беспокоит, то 
почему никто не принимает мер 
к налаживанию нормальной ра
боты.

0. 'АБАТУРОВ, 
рабочий.

Корейская Народно-Демократическая Республика. Механизато
ры Пхеньяйской МТС за обработкой гаоляновых полей.

По следам наших выступлений

i «РЕШИТЬ ВОПРОС МЕХАНИЗАЦИИ ВЕРТИКАЛЬНОГО 
ТРАНСПОРТА»

(В ответ на материал, опуоли- 
кованный под таким заголовком 
в № 36 нашей газеты, главный 
инженер треста тов. Бушков 
сообщил, что для стройуправле-

«ЗОЛОТОЙ ПЕСОЧЕК» И
(Под таким заголовком- была 

помещена статья в № 3(6 газе
ты «(Свердловский строитель». 
Тов. Бушков сообщил, что орга
низовать обогащение -песков не
посредственно на Еланском карь
ере трест в настоящее время 
возможности не имеет ввиду от-

«НА (СТРОЙКАХ ОБЩЕЖИТИЙ ЗАТИШЬЕ»
Начальник стройуправления 

по строительству жилья в Куй- 
бышевс1иом районе- тов. Артем- 
чик ответил, что факты, опубли
кованные в заметке под таким 
заголовком, подтвердились. В 
связи с недостатком рабочих 
стройуправление вынуждено бы
ло сосредоточить -последних на

«ПРЕТЕНЗИИ К ТРАНСПОРТНИКАМ»
■Заместитель управляющего 

трестом тов. Сидоров сообщил, 
что факты, изложенные в за
метке, проверкой подтверждены.

«ДЕМЕНТЬЕВ КАТАЕТСЯ»
В ответ на письмо под таким 

заголовком, опубликованное в 
нашей газете, зам. управляющего 
трестом тов. Сидоров сообщил, 
что факты соответствуют дейст
вительности.

«БРАКОДЕЛЫ»
По статье под заголовком 

«Бракоделы», помещенной в га
зете № 42, начальник комбина
та производственных предприя
тий тов.'Луней сообщил:

(«Факт отправки некондицион
ных шлакоблоков со шлакома- 
стефской № 3 на дом №10 
(стройуправление по строитель
ству жилья в Куйбышевском 
районе) подтвердился. За допу
щенный выпуск недоброкачест- 
венн-ой продукции и отправку 

‘ее на строительную площадку 
Управления начальнику масгер- 

ОБЪЯВЛЕНИЕ .
13 июля 1955 года в клубе СПС на Рабочем поселке < 

состоится отчетно-выборное партийное собрание парторгами- ■ 
зации треста Свердловскпрсмстрэй. ।

I
 ПОВЕСТКА ДНЯ: ‘

1. Отчет о работе партбюро (докладчик т. Архипов). 1
2. Выборы партбюро. ,
Начало работы собрания в 6 часов вечера.

ПАРТБЮРО.

Редактор Ф. НЕЗНАЙКО.
>№46904. __________________________ (Заказ № 7'305.
Типография изд-ва «Уральский рабочий» Свердловск, ул. им. Ленина, Ns 49.

ния в Куйбышевском районе вы
делен башенный кран БК-2. 
Изыскивается возможность выде
ления второго крана.

ОРГТЕХМЕРОПРИЯТИЯ»
.сутствия соответствующего обо
рудования и финансирования.

(Начальнику комбината произ
водственных предприятий тов. 
Лупею даны указания о недопу
стимости отгрузки песка с Елан- 
ского карьера, не соответствую
щего ГОСТу.

пусковых объектах народнохо
зяйственного плана, и строитель
ство общежитий не было уком
плектовано необходимым коли
чеством людей.

В настоящее время на строи
тельство общежитий переведены 
необходимая рабочая сила и ма
териально-технические ресурсы.

Приняты меры к устранению 
случаев несвоевременного выхода 
автомобилей на линию.

По указанию руководителей 
треста автомобиль из ведения 
начальника эксплуатации тов. 
Кед-рук изъят и используется в 
транспортной конторе на хозяй
ственных работах.

ской тов. Федянонич приказом 
по КИП объявлен выговор.

Первого июля главным инже
нером КПП тов. Рычковым про
ведено производственное сове
щание по качеству выпускаемых 
изделий, где была проработана 
статья. На совещании присутст
вовали начальники шлакоблоч
ных мастерских, бетоноарматур
ных заводов, мастера, бригади
ры, секретари партийной и ком
сомольской организаций. Наме
чены конкретные мероприятия по 
устранению причин, порождаю
щих брак.


